
Н А Ц И О Н А Л Ь Н Ы Е  П Р О Е К Т Ы

Сегодня мы расскажем об од�
ном интересном проекте, осу�
ществленном орловской финан�
сово�строительной компанией
«Дом�2000». Бывая по делам на
ул. Степана Разина, я, как и мно�
гие другие, проходила мимо это�
го современного кирпичного до�
ма, даже не предполагая, на�
сколько он отличается от других.
Ведь обычно строители, сдаю�
щие дом в эксплуатацию, просто
асфальтируют дорожки, ставят во
дворе песочницу с железными ка�
челями и стойки для сушки белья.
Вот и все благоустройство. А в
этом доме, выходящем двумя
своими крыльями на Советскую
улицу и ул. Степана Разина, мно�
гое сделано с искренней заботой
о жителях, продумано до мело�
чей, и не только в плане обуст�
ройства двора.

Этот дом — воплощение за�
мыслов управляющего компании
«Дом�2000» Валерия Должикова.
Решив заняться строительным
бизнесом, он изучил опыт лучших
компаний ряда западных стран,
где сам побывал, смотрел в Ин�
тернете разные варианты отопле�
ния и энергообеспечения жилья,
обустройства дворовых площа�
док. И в результате родился про�
ект первого жилого дома, кото�
рым В. Должиков и его коллеги
имеют полное право гордиться.

Мы с Валерием Алексеевичем
подошли к воротам. «Нас не пус�
тят, пока мы не доложим о себе»,
— сказал он. «Охрана слушает»,
— донеслось из динамика. У каж�
дого жителя этого дома, объяс�
нил управляющий, есть своя спе�
циальная карточка с чипом: чело�
век прикладывает ее к устрой�
ству, и ворота автоматически от�
крываются. А когда идете обрат�
но, со двора на улицу, то доста�
точно просто нажать кнопку, и вы�
ход открыт.

— Наша компания на строи�
тельстве этого дома выполняла
функции заказчика. Так вот, эта
функция заключается в том, что�
бы все предусмотреть, додумать
до конца, — объяснял нам В. Дол�
жиков. — Мы зашли во двор, и
сразу возникло ощущение спо�
койствия, так как оказались на
своей территории. Здесь реали�
зована концепция закрытого дво�
ра...

Управляющий компании «Дом�
2000» нам объяснял: «Видите, на
воротах яркая желтая лампочка?
Это для безопасности детей.
Ведь сейчас рано темнеет, и ре�
бята, играющие во дворе, могут
не заметить, что в открывающие�
ся ворота въезжает машина. Ког�

да эта лампочка начинает мигать,
они знают: нужно быть осторож�
ными. Дом автоматизирован пол�
ностью: это достигается с помо�
щью датчиков движения, осве�

щенности, регулировки темпера�
турного режима. Отопление осу�
ществляется от автономной ко�
тельной. Охрана территории дво�
ра организована таким образом,
что за всеми его участками с по�
мощью восьми видеокамер осу�
ществляется постоянное наблю�
дение.

Однако предмет особой гор�
дости как управляющего компа�
нии «Дом�2000», так и жильцов —
яркий детский городок во дворе,
какого больше нет пока нигде в
Орле. Если посмотреть на горо�
док с верхних этажей этого дома,
то нетрудно заметить: дорожки,
вымощенные плиткой, проложе�
ны так, что напоминают очерта�
ния котенка. Это, как мы выясни�
ли, задумка дизайнера, работав�
шего на тот момент с компанией
«Дом�2000». Принцип управляю�
щего — делать работу со вкусом,
чтобы результат приносил ра�
дость людям. Оборудование дет�
ского городка, закупленное за�
стройщиком после настойчивых
поисков в Москве, обошлось до�
статочно недорого. А еще во дво�
ре построена небольшая транс�
форматорная подстанция, чтобы
исключить перепады напряжения
в квартирах. Ведь жители сейчас
все чаще устанавливают душевые
кабины, мощные стиральные ма�
шины, джакузи. В каждую кварти�
ру было заранее подведено спут�
никовое телевидение «Хот берд»
и «НТВ плюс». В каждой квартире
установлен видеодомофон с дву�
мя каналами: по одному видно,
кто стоит на лестничной площад�
ке перед вашей дверью, по друго�
му — кто вам звонит с улицы. А
еще во всех четырех подъездах —
«антивандальные» серебристые
лифты бизнес�класса, с зеркалами.

«Ну, за боль�
шие деньги
можно что хо�
чешь постро�
ить», — навер�
няка скажет кто�
то из читателей.
Поэтому мы вам
скажем сейчас
самое удиви�
тельное. Когда
этот дом в 2001
году начал стро�
иться, то квад�
ратный метр в
нем продавался

по 7,5 тыс. рублей; полтора года
назад, когда он начал заселяться,
квадратный метр стоил 14 тыс.
рублей. То есть стоимость квад�
ратного метра здесь даже дешев�
ле, чем в иных кирпичных домах,
построенных другими компания�
ми, где не предусмотрены ни ав�
томатические ворота, ни аккурат�
ная плитка на дорожках, ни ви�
деокамеры, ни охрана, ни подоб�
ный детский городок и многое
другое. Вот в чем главное отличие
этого жилого кирпичного дома,
стоящего на перекрестке улиц
Советской и Степана Разина.

Валерий Должиков нарисовал
на листе бумаги отрезок прямой
АБ, как на уроке математики, и
поставил на этом отрезке точку С.
Так вот, объяснил он мне: АБ —
это все деньги, полученные ком�
панией от продажи квартир в
этом доме. АС — это затраты на
строительство, включая стои�
мость проекта, оформление до�
кументов, обременения, зарпла�
ту каменщикам и т.д. СБ — это
прибыль компании. Чтобы по�
строить этот дом таким, каким он
получился в результате, с макси�
мумом комфорта для жильцов,
компания «Дом�2000» поступи�
лась частью своей
прибыли, напра�
вив ее на установ�
ку систем автома�
тизации, телеком�
муникаций, энер�
гообеспечения, на
обустройство за�
крытой террито�
рии двора с двумя
автоматически от�
к р ы в а ю щ и м и с я
калитками и двумя
автоматически от�
к р ы в а ю щ и м и с я

воротами. Все это не обернулось
ростом стоимости жилья для по�
купателей квартир в этом доме.

— Сейчас как строятся многие
дома? — говорит управляющий
компании «Дом�2000». — Поста�
вили дом, закатали асфальт и уш�
ли. Я за такие же деньги продавал
этот дом, как и другая компания
свой дом поблизости. Даже де�
шевле. Но я из своей прибыли
чуть «ужался» в пользу жильцов.
Мне было интересно такой дом
поставить, какого в Орле до не�
давнего времени не было...

В настоящее время компания
«Дом�2000» ведет строительство
двух жилых домов — на 1�й По�
садской и на Комсомольской ули�
цах. В последнем маловато места
для обустройства хорошего дво�
ра, а вот дом на 1�й Посадской
будет во многом похож на первый
дом компании «Дом�2000».

Нужно сказать и о том, что сей�
час на строительных площадках
компании трудятся 250 человек.
Средняя зарплата рабочих — 8
тыс. рублей в месяц. Компания
оказывает благотворительную
помощь детским садам, учебным
заведениям, другим организаци�
ям. В 2003 и 2004 годах была ока�
зана такая помощь на общую сум�
му 467 тыс. рублей. Так руковод�
ство компании «Дом�2000» пони�
мает социальную ответствен�
ность малого и среднего бизнеса.

А ближайшие ее перспективы
связаны со строительством жи�
лых домов на Раздольной, Ок�
тябрьской улицах и улице Леско�
ва. Проекты уже прошли этап об�
суждения на градостроительном
совете. Интересно, что нового
предложит компания в этих до�
мах?

Л. МИХАЙЛОВА.

ДОМ, ГДЕ ВОПЛОЩАЮТСЯ МЕЧТЫ
ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА
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В нашей области, по официальным данным, работают 450
строительных предприятий. Большинству читателей известны,
пожалуй, два самых крупных из них, построившие за десятки
лет своего существования много жилых домов, школ 
и больниц. На слуху еще одна организация, с которой связаны
сейчас скандалы на рынке строительства жилья в ряде
регионов страны. А что мы знаем о других строительных
предприятиях, возводящих жилье в Орловской области? Чем
интересны дома, которые они строят для орловцев? Каким
строительным фирмам лучше доверить свои средства,
зачастую накопленные в течение многих лет или взятые 
в кредит, чтобы точно в срок, обозначенный в договоре,
получить новую квартиру, о которой мечтали?

— Как в Орловской обла�

сти реализуются нацио�

нальные проекты?

П.А. Меркулов: — Прежде
всего стоит сказать о строи�
тельных объектах. Это новый
корпус городской больницы
им. Семашко. Деньги на него
выделены. Кроме того, 100
млн. рублей будет направлено
в этом году на строительство
корпуса в областной больни�
це. Планируется закончить ка�
питальный ремонт онкологи�
ческого диспансера. Губерна�
тором принято решение о на�
чале капитального ремонта
областной инфекционной
больницы. В рамках нацио�
нального проекта в области
медицины Орловская область
получит 600 млн. рублей на
закупку медоборудования и
150 автомобилей скорой по�
мощи. Партия «Единая Рос�

сия», расширяя те рамки, ко�
торые обозначил президент,
внесла предложение о введе�
нии доплат фельдшерско�аку�
шерскому составу и медсест�
рам скорой помощи. Эти кате�
гории медработников с фев�
раля будут получать повышен�
ные зарплаты.

Реализация планов по стро�
ительству потребует значи�
тельного наращивания произ�
водства стройматериалов.
Уже введен в строй завод по
производству пенобетона. Од�
нако следует отметить, что ос�
новные существующие сегод�
ня предприятия строительной
индустрии были построены
еще в советское время, мощ�
ности их на 60% изношены. Но
мы ставим перед собой задачу
решить эту проблему и выйти
на объемы строительства ор�
ловской «непрерывки».

— Какие шаги предпри�

нимают депутаты Госу�

дарственной Думы по

улучшению жизни вете�

ранов?

Ф.А. Клинцевич: — Не�
смотря на большие трудности
с введением 122�го закона,
сегодня можно констатиро�
вать, что он реально улучшил
жизнь многих ветеранов. Лю�
ди почувствовали реальную
заботу государства. Инвали�
ды и ветераны Великой Отече�
ственной войны получают со�
лидную поддержку. Однако с
окончанием года 60�летия По�
беды работа по улучшению
жизни поколения, победивше�
го фашизм, не закончена. Она
будет продолжаться. Это не
единовременная кампания, а
принципиальная позиция на�
шего государства, партии
«Единая Россия». Победа в

Великой Отечественной войне
стала объединяющей нацио�
нальной идеей. Эстафету по�
бедителей фашизма должны
перенять ветераны локальных
войн.

Совсем недавно были при�
няты поправки, касающиеся
увеличения выплат Героям Со�
ветского Союза и Героям Со�
циалистического Труда. Одна�
ко еще существуют проблемы.
Например, с введением 
122�го закона многое потеря�
ли ветераны военной службы,
семьи погибших в Афганиста�
не и Чеченской Республике.
Мы работаем над тем, чтобы
исправить ситуацию, преодо�
левая сопротивление прави�
тельства. Необходимо, чтобы
пенсия ветеранов военной
службы индексировалась в
соответствии с ростом денеж�
ного довольствия в армии, а

также учетом увеличения сто�
имости продовольственного
содержания действующих во�
еннослужащих.

— Как вы оцениваете ра�

боту Орловского регио�

нального отделения пар�

тии «Единая Россия»?

Ф.А. Клинцевич: — На
встрече с ветеранским акти�
вом, которую проводил на
этой неделе губернатор Ор�
ловской области Е.С. Строев,

пожилые люди высказали
много теплых слов в адрес ре�
гиональных властей. А если
учесть то, что и сам губерна�
тор, и его первый заместитель
являются членами руковод�
ства «Единой России», теплые
слова ветеранов можно отне�
сти и к оценке работы партии
в области. Я курирую деятель�
ность партийных организаций
в Центральном федеральном

округе. Хорошо знаю ситуа�
цию на местах. Считаю, что в
Орловской области для пожи�
лых людей делается очень
много. Опыт работы орлов�
ской партийной организации,
в том числе и по подготовке к
выборам, заслуживает изуче�
ния и распространения в дру�
гих региональных отделениях
«Единой России».

— Как вы относитесь к то�

му, что некоторые поли�

тики используют пробле�

мы пожилых людей в

предвыборных целях?

Ф.А. Клинцевич: — Счи�
таю, что в Орловской области
очень многое делается для
решения проблем пожилых
людей. Вопросы, которые еще
существуют, в перспективе
вполне разрешимы. Попытка
спекулировать на этих проб�
лемах в политических целях,
используя социальную рито�
рику, очень похожа на баналь�
ный подкуп избирателя. Ду�
маю, что наши старики сами
во всем разберутся и поймут,
кто есть кто.

— Как вы сегодня оцени�

ваете ввод советских

войск в Афганистан 26

лет назад?

Ф.А. Клинцевич: — Сего�
дня идет переоценка событий
тех лет самими афганцами.
Они сожалеют, что не понима�
ли значения той огромной по�
мощи, которую оказывал им
Советский Союз. Считают, что
разменивались на американ�
ские подачки, ведя так назы�
ваемую национально�освобо�
дительную борьбу. Целью вво�
да советских войск в Афганис�
тан было лишь укрепление
центральной власти в этой не�
спокойной стране и оказание
помощи в построении цивили�
зованного государства. Одна�
ко западные спецслужбы втя�
нули нас в длительную крово�
пролитную войну. На них и ле�
жит ответственность за ее по�
следствия. Решение о вводе

советских войск в Афганистан
было правильным.

Сейчас мы видим послед�
ствия присутствия там амери�
канских войск. Стали ясны ис�
тинные цели заокеанских ми�
ротворцев. Военное присут�
ствие атлантических союзни�
ков не имеет ничего общего с
интересами афганского наро�
да. Последние заявления пре�
зидента США говорят о том,
что американцы по�прежнему
ставят своей целью создание
однополярного мира, хотят
всем диктовать свои условия.
С этой целью и наращивают
количество военных баз по
всему миру.

— Какие вы видите проб�

лемы в ходе реализации

национальных проек�

тов?

Ф.А. Клинцевич: — Про�
граммы национальных проек�
тов рассчитаны на долгосроч�
ную перспективу. Их реализа�
ция даст толчок к развитию
профильных отраслей про�
мышленности и науки. Очень
многие проблемы будут реше�
ны. Теперешняя ситуация, на�
пример, с комплектованием
педагогических вузов по оста�
точному принципу, бедствен�
ное положение медицины на
селе нетерпимы. Главное сей�
час — наладить жесткий конт�
роль на местах за использова�
нием средств, выделяемых по
этим проектам.

Записал 

Андрей  ПОМЕЛЬНИКОВ.

ДОРОГА В БУДУЩЕЕ
В минувший четверг

заместитель руководителя

фракции «Единая Россия» 

в Государственной Думе,

руководитель Российского

Союза ветеранов Афганистана

Ф.А. Клинцевич и первый

заместитель губернатора

Орловской области 

П.А. Меркулов провели

совместную пресс�

конференцию. В ее ходе 

Ф.А. Клинцевич и 

П.А. Меркулов ответили 

на вопросы представителей

региональных СМИ.

— Мы достойно пе�
режили период январ�
ских холодов.  Службы
газоснабжения с ситу�
ацией справились. На
Орловщине не допус�
тили перебоев с газом
и резкого падения дав�
ления. Это стало воз�
можным только благо�
даря четким и слажен�
ным действиям всех
газовых служб.

Не всем нашим об�
ластям�соседям этого
удалось избежать. В ча�
стности, в Брянске бы�
ло отмечено падение
давления газа в сети. 

— Михаил Александрович, какие меры были пред�

приняты газовой службой "Орелоблгаз" в период кре�

щенских морозов? 

— В нашей структуре привели в повышенную готов�
ность все силы и средства. Службы работали круглосуточ�
но в усиленном режиме. Было увеличено количество ава�
рийно�диспетчерских бригад, организованы надомные
дежурства. В срочном порядке выполняли все заявки.
Только по Орлу их число доходило до 50 в день.

Мне как руководителю службы о положении дел докла�
дывали каждые три часа. В трестах организовали кругло�
суточное дежурство, в управлении — дежурство руководя�
щего состава до десяти часов вечера. Связь была постоян�
ной. И постоянно анализировали поступающие данные,
возникающие ситуации.

Держали связь и с нашими коллегами. Так, было подня�
то давление на Орловской, Ливенской ГРЭС, в Кромском,
Нарышкинском и Должанском УМГ.

Не возникло и обострения болевых точек, копившегося
годами, хотя падение температуры до �30 градусов могло
спровоцировать подобную ситуацию. 

Но аварийные ситуации возникают не только из�за хо�
лода. Так, на ул. Пожарной, 72 в Орле в результате несанк�
ционированной прокладки провода высокого напряжения
экскаватор частного предприятия врезался в наш газопро�
вод среднего давления. В итоге под угрозой отключения
газа оказались девять девятиэтажек, более десяти котель�
ных и хлебозавод на Красноармейской. Специалисты
"Орелгоргаза" работали четко, организованно и в пре�
дельно сжатые сроки (в течение пяти часов) ликвидирова�
ли аварию. Вот это я считаю нормальной работой.

— Так называемые "узкие места" "Орелоблгаза"

по�прежнему тревожат?

— Если газопроводные сети  еще находятся в нор�
мальном состоянии, то запорная арматура, что на них ус�
тановлена, требует замены и немалых затрат. Но о какой
реконструкции может идти речь, когда нам не платят дол�
ги прошлых лет, а текущие платежи поступают крайне не�
регулярно?! Так, за январь за транспортировку газа нам
перечислена лишь десятая часть: из 22,2 млн. руб.  запла�
тили 2,3 млн.руб. О  каких же инвестициях в отрасль мо�
жет идти речь?! В других регионах приличные суммы идут
на строительство новых сетей, обновление запорной ар�
матуры, закольцовку, прочую реконструкцию… У нас
это фактически невозможно. 

Возьмем Орловский сыродельный комбинат. За про�
шлый год он не заплатил "Орелоблгазу" ни копейки. Мы
выиграли три арбитражных суда, дела переданы судебно�
му приставу. Результат нулевой. Да, комбинат можно от�
ключить, но пострадают другие промышленные предпри�
ятия, равно как и население, которое питается от этого га�
зопровода: его запорная арматура является собственнос�
тью предприятия.

Кстати, самые большие неплательщики — тепловые хо�
зяйства области: 85% долгов падает на их долю. 12 млн.
рублей должны "Орелоблгазу" Орловская и Ливенская
ТЭЦ. 

Другой характерный пример безответственности. В
Новосильском районе сварщики "Запсибгазстроя" ввари�
ли водопроводную трубу в газовую магистраль! Из девяти
сварных швов все девять не соответствовали ГОСТу. Доку�
менты о приемке подписаны не были. К сожалению, по�
добных примеров можно привести немало.

Серьезную озабоченность высказал на совещании
В.И. Куликов, заместитель генерального директора

ООО "Орелрегионгаз". По его словам, ежесуточный пе�
ребор газа в морозные дни промышленными предприяти�
ями Орловской области составлял до 2,5 млн. кубометров
сверх утвержденного лимита. Ливенские предприятия  по�
старались соответствовать Графику № 1, высвободили не�
большое количество газа для предприятий коммунального
хозяйства и населения. Хоть и поздновато, но Орловская
ТЭЦ тоже перешла на мазут. В то же время резервными
видами топлива не посчитали нужным воспользоваться
заводы "Дормаш", "Коммаш", "Межгосметиз�Мценск".
Они откровенно проигнорировали График № 1, утвер�
жденный администрацией субъекта РФ, который предпи�
сывает иметь альтернативные виды топлива и в исключи�
тельных ситуациях частично использовать этот резерв.

"Газпром" настроен категорично и требует точно  со�
блюдать жесткий лимит отпуска газа. 

— Михаил Александрович, к каким совместным

итогам, выводам удалось прийти на совещании? 

— Холода выявили наши больные места. Месяца за
полтора всем техническим газовым службам вполне по си�
лам эти вопросы детально проработать.  

Необходимо продолжать работу по заключению четы�
рехстороннего договора между всеми газоснабжающими
организациями, в котором бы детально прописывались их
действия в случае возникновения ЧП.

По ряду вопросов предстоит найти реальные, взвешен�
ные решения. Это касается перехода промышленных
предприятий на мазут или уголь. Нельзя не учитывать, что
многие предприятия области, построенные в советское
время, не имеют условий для хранения запасов резервно�
го топлива. К решению этой проблемы нельзя подходить
формально. 

Или еще одно предложение, прозвучавшее на совеща�
нии: в случае возникновения чрезвычайных ситуаций огра�
ничивать Орловскую ТЭЦ в газе как самого крупного по�
требителя  и немедленно переводить на мазут. Но пра�
вильно ли это? Ведь люди, не получая тепло нужного каче�
ства, станут пользоваться тем же объемом газа, включая
на полную мощность  духовки, конфорки, нагреватели.

С первой волной холодов газовики достойно справи�
лись. Сейчас новое похолодание — это еще одна серьез�
ная проверка на прочность. Расслабляться нельзя.

Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.

ПЕРЕБОЕВ С ГАЗОМ
НЕ ДОПУСТИЛИ

В начале этой недели в управлении ОАО "Орелоблгаз" прошло совещание руководителей

газоснабжающих, газотранспортных и газораспределительных организаций — ОАО "Орелоблгаз",

ООО "Орелрегионгаз", Должанского и Орловского УМГ филиалов ООО "Мострансгаз", орловского

филиала ОАО "Газпромрегионгаз", а также главного управления  МЧС России по Орловской области.

Обсуждались вопросы взаимодействия этих организаций  и в случае возможных чрезвычайных

ситуаций, аварий, инцидентов на газовых сетях из�за резкого понижения температуры, с тем чтобы

обеспечить бесперебойное газоснабжение потребителей.  Мы попросили М.А. МЕЖНЕВА, генерального

директора ОАО "Орелоблгаз", начальника службы ГО газоснабжения Орловской области, рассказать,

какую оценку получила на совещании работа газовиков в сложный период морозного начала года: 

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Газовики Орловщины встретили крещенские морозы
на рабочих местах и в повышенной готовности

СПРАВКА: Ф.А. Клинце�
вич, полковник в отставке,
с 1986 по 1988 годы про�
ходил службу в Афганис�
тане, награжден двумя ор�
денами Красной Звезды и
двенадцатью медалями,
депутат Государственной
Думы четвертого созыва,
председатель правления
Российского Союза вете�
ранов Афганистана.


